
品川区教育委員会会議記録  

 

平成 27 年  第 13 回  定例会  

 

場  所      教育委員室  

期  日      平成 27 年 10 月 27 日  

開  会      午後 2 時 00 分  

閉  会      午後 2 時 50 分  

 

出席委員  

委 員 長  菅谷  正美  

委員長職務代理者  鈴木  敏夫  

委 員  市川  信之助  

委 員  冨尾  則子  

教 育 長  中島  豊  

欠席委員   

 

出席職員  

教 育 次 長  本城  善之  

庶 務 課 長  品川  義輝  

学 務 課 長  野呂瀬  久  

指 導 課 長  渋谷  正宏  

教育総合支援センター長  村尾  勝利  

品川図書館長  木村  浩一  

 

 



 

議事運 営  
および  
委員長 、教育
長報告 事項等  

 
・ 署名委員に鈴木委員、冨尾委員を指名。 
・ 日程第3 第77号議案「幼稚園教育職員の任免等について（採用）」は

品川区教育委員会会議規則第16条の規定に基づき非公開の会議とする。 
 

 

 

件名 

日程第1 報告事項1 
 
教育委員会委員の任命同意について 
 

担当課説明等 

 
（庶務課長） 
・ 平成27年9月18日開催の区議会本会議において、区長より冨尾委員の任

命同意について区議会に提出され、同日可決された旨報告。 
 

委員質疑要旨 
 
 特になし 
 

事務局説明 
 
 特になし 
 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 

 

 



 

件名 

日程第2 協議事項 
 
委員の議席について 
 

担当課説明等 
 
 

委員質疑要旨 
 
 

事務局説明 
 
 

委員意見要旨 
 
 

議事結果 

 
 1番席は菅谷委員、2番席は鈴木委員、3番席は市川委員、4番席は冨尾委
員、5番席は中島教育長とする。 
 

 



 

件名 

日程第3 第77号議案 
 
幼稚園教育職員の任免等について（採用） 
 

担当課説明等 
 
 

委員質疑要旨 
 
 

事務局説明 
 
 

委員意見要旨 
 
 

議事結果 
 
 品川区教育委員会会議規則第16条の規定に基づき非公開の会議とする。 
 

 



 

件名 

日程第4 報告事項2 
 
平成27年度小・中学校移動教室実施結果について 
 

担当課説明等 

 
（学務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｂ） 
・ 中学校の移動教室の行先は、学校が決めるのか。 
 
（委員Ａ） 
・ 参加人員について、日野学園と伊藤学園を比較した際、児童・生徒数

は伊藤学園が多いが、教員数は日野学園が多い状況である。教員は児童・
生徒数に応じて定数が定められているわけではないのか。 

 
（委員Ｅ） 
・ 移動教室の実施時期については、5月から9月頃の長期間での実施とな

っている。宿泊施設までは、大型バスでの移動となると思うが、今後は
オリンピック・パラリンピック開催などで夏時期の大型バスの需要が増
加することが予想される。それを踏まえ実施時期を検討することも必要
だと思われるがどうか。 

 

事務局説明 

 
（学務課長） 
・ 中学校の移動教室の行先については、学校に判断を一任している。東

日本大震災前は、磐梯高原のみで実施していたが、原発事故による放射
線量の懸念からしばらく磐梯高原での移動教室を中止していた。放射線
量の安全性が確認できたため、平成25年度から磐梯高原での実施も再開
している。 

 
（統括指導主事） 
・ 教員数については、基本的に定数を定めているが、特別な配慮が必要

な児童・生徒がいる場合には、校長から学務課へ申請し、教員の加配措
置を行っている。そのため、児童・生徒数に対する教員数は、学校によ
って異なることになる。 

 
（学務課長） 
・ 実施時期に関しては、実施前に実地踏査を行うこと、また、秋には学

校行事が多くあることなどから、5月から9月となっている。今後は、大
型バスの需要が増加する可能性があることなどを踏まえ、実施時期につ
いて検討していく必要があると認識している。 

 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 

 



 

件名 

日程第4 報告事項3 
 
「平成26年度保護者アンケート」、「平成26年度児童・生徒アンケート」
の結果について 
 

担当課説明等 

 
（指導課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｄ） 
・ 保護者アンケートの「教育施策について、品川は教育に力を入れてい

ると思う」という問いに対して、「当てはまる」と回答している割合が
多く、良いと感じるが、他自治体の調査の結果と比較することはできな
いのか。 

 
（委員Ｅ） 
・ 小中一貫教育を実施して10年以上が経過しており、これまでの成果が

アンケート結果として出ているようであれば、2月に開催される品川区教
育フォーラムで発表できると思うが、過去のアンケート結果と比較はで
きるのか。 

 
（委員Ｂ） 
・ 以前から同様のアンケートは実施していると思うが、現在の設問項目

で実施を開始したのはいつからであるか。 
・ 「自分には良いところがあると思う」や「1か月に、何冊くらい本を読

みますか」の設問に対する回答があまり良くないように感じるが、何か
対策はないか。 

 
（委員Ｄ） 
・ 品川区は、学校図書館が充実していると感じるが、他自治体の整備状

況はどうか。 
 

事務局説明 

 
（指導課長） 
・ 他自治体の調査データが無いため、比較ができない状況である。アン

ケートを経年で実施していくことで変化を見ていきたいと考えている。 
・ 過去のアンケート結果としては、平成19年頃に行った全保護者の3分の

1程度を対象としたアンケート結果がある。設問項目が共通する箇所につ
いては、検証データとして分析していきたいと考えている。 

・ アンケートについては、対象を限定して実施時期や調査項目などを調
整しながら行っていたが、全保護者や全児童・生徒を対象に実施した時
期は、「保護者アンケート」が3年前から、「児童・生徒アンケート」が
2年前からとなっている。 

・ 自己肯定感や読書率については、結果にも浮き彫りになっているとお
り大きな課題であり、今後、様々な教育改革、教育施策の変更を行って
いく中で、改善していきたいと考えている。 

・ 学校図書館については、蔵書数などの調査はあるが、都や国などが整
備状況などに対する一斉調査を行っていないため、比較することは難し
い。品川区では、週に2日から3日、司書を配置しているため、環境は整
っていると感じている。 

 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 



 

件名 

日程第4 報告事項4 
 
平成27年特別区および東京都人事委員会勧告の概要について 
 

担当課説明等 

 
（指導課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 
 
 特になし 
 

事務局説明 
 
 特になし 
 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 

 



 

件名 

日程第5 その他 
 
平成27年11月の行事予定について 
 

担当課説明等 

 
（庶務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 
 
 特になし 
 

事務局説明 
 
 特になし 
 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 11月の教育委員会は、11月10日、11月17日の午後2時開催とする。 
 

 

 


